

Estimado don Enrique:

Sus cartas siempre me alegran, me estimulan y me ayudan. Además, ese estudio sobre las Universidades de A. Latina me vino de perilla. Se lo agradezco mucho. También el dato que me da sobre la USAR. Ya inicié trámites para vincularme en sus publicaciones.

Con Carlos hemos hecho muy buenas migas. Parece que hubiera estudiado en la UTE... (clorocista!) o a lo mejor algo hay en él de su influencia, porque su forma de pensar y su manera de ser recuerda en muchos a los que fuimos formados en la lucha de nuestra UTE.

Él me dijo lo de tener una dirección para nuestro intercambio epistolar. Se sugiero la de Gloria, en finca. Yo tengo la de ella y ella la mía. De vez en cuando nos tarjeteamos y cuando yo voy por ese lado no dejo de pasar a visitarla y jugar con sus retoños. - (Supongo que si se le hubieran recitado a la Retona sus rictos y rictas no les habría puesto la mala cara que le puso una vez a Celisandito... que ya tiene 14 años y mide

1,72 mt)

Respecto de mi proyecto de investigación, acuso sus sugerencias acerca del lenguaje. Si de USA se trata, Ud. tiene toda la razón. La formulación que le envié corresponde a lo que fue presentado en UIE para su patrocinio. Allí, si no tiene una clara connotación política no reviste mayor interés. Son dos mundos opuestos y debemos saber vivir consecuentemente en ambos.

Lamenté mucho lo de su retorno a Chile. ¿Está Ud. seguro que tiene tal prohibición? Si es así, veo que no le queda otro camino que dar la pelea. Le sugiero que se esfuere bien y, de confirmarse la arbitrariedad con Ud. convalidada, presente una denuncia personal a la UNESCO. UNESCO ha logrado que José Babuer, Graña Zanón y 7 u 8 universitarios más hayan podido regresar luego que tenían "L" y habían sido expresamente rechazados sus solicitudes de retorno. UNESCO aprobó una resolución al respecto - en relación con los profesionales, artistas y científicos exilados chilenos - que, al parecer, la Junta trata de respetar en alguna medida. Al menos, queda en pie el derecho a patalo.

En todo caso, Uda. no puede seguir inhibido en su actuación pública por esa amenaza latente - o realidad - respecto a su derecho a vivir en Chile. Lo necesitamos, hasta en el más amplio sentido de la palabra, es decir, como compañeros, ex estudiante, ciudadano chileno, jugando un rol mucho más activo en la defensa de nuestra educación superior. Aquí quitan la UTE y están aniquilando los demás universidades. Necesitamos, los de la UTE, salir en su defensa, pública y abierta-mente, en todo lo que ella significó y significa. Su libro tiene que convertirse en eso: un alegato en favor de una Universidad arraigada en la historia de Chile - 1849 la EAO - en el pueblo, en los industriales chilenos, en su esfera productiva, etc. Por la UTE, su tradición y su nombre, no se movilizarán las actuales generaciones de estudiantes, por razones obvias: no la conocieron. Si no salimos nosotros - Uda, Tomás Fr. Leud, Juan H. Vera, César Fernández, Leo Frusea, Faruk, tanto y el surcito, entre

ello - nadie saldrá a la palestra. Lo de la defensa de la UTE no es simplemente "camiseta puesta". - Ello está en íntima relación con la defensa de la industria nacional demandada por la política de Friedman - Puroshut, de los "Chicago-boys". - La defensa de la UTE se relaciona con la defensa del potencial productivo del país, de sus fuentes de trabajo y tantos otros aspectos que Ud. conoce mejor que yo. Hay que incorporar en las plataformas de lucha unitaria que van surgiendo en Chile la demanda de restaurar la UTE y la industria chilena. Ald. puede jugar un gran papel en esto, vinculando a industriales y empresarios pequeños, medianos y algunos grandes e importantes egresados, etc. ¿Por qué no prepara una carta abierta en defensa de la UTE y de la industria nacional? Muy amplia, muy fina, al estilo suyo y de las luchas que Ud. encabezó a fines de los 40 por la creación de la UTE.

Todo esto es absolutamente personal, nada lo he consultado con el Coronado lo he consultado con el Coronado, va saliendo al correr de la pluma y responde a un sentimiento muy profundo: ~~de~~ a Ud. lo necesito en la vida política activa, peleando, como ha sido siempre, defendiendo lo que ayudo a ver en otra época, para que, al menos, era defensa quede grabada en las nuevas generaciones como un compromiso a futuro.

Su libro ha sido el primer gran paso, a mi juicio, de defensa activa de la UTE. Hoy que promuevo así, hay que transformarlo en eso. Y Ud. puede ayudar mucho a coherionar ex rectores, ex decanos, ex profesores y profesionales chilenos que miran, consternados pero sin saber qué hacer, la demolición de nuestras universidades. Mi proyecto de investigación apunta a esto mismo y a mostrar que lo acontecido en Chile en la Universidad es una amenaza para toda A. Latina.

Se que acaba el tiempo y el espacio.
Lo abrazo con todo mi cariño y respeto
Alejandro